

Les "Oublié-e-s" de la Mémoire oeuvrent principalement à la connaissance et la reconnaissance de la Déportation pour motif d'homosexualité, en France et au-delà.

A l'aube de nos dix ans, nous souhaitons élargir notre champ d'action et mettre en lumière le vécu de personnes homosexuelles ayant eu un rôle important dans l'histoire récente, de la Seconde Guerre Mondiale à nos jours, tout particulièrement lorsque ce vécu est tombé dans l'oubli.

C'est dans cet esprit, et sensibilisés à la mémoire de Pascal Copeau par Raymond Aubrac, que nous organisons cet hommage.

*Dédicace de Raymond Aubrac,
co-auteur de "Passage de Témoin" à notre association*

pour les oubliés de la Mémoire

PASSAGE DE TÉMOIN

en souvenir de Pascal Copeau

R. Aubrac
23/04/11

Les "Oublié-e-s" de la Mémoire
Association Civile Homosexuelle du Devoir de Mémoire
Siège national : Maison des Associations - BâL 60
206, quai de Valmy - 75010 PARIS
06.18.84.00.33 - devoiretmemoire@yahoo.fr
www.devoiretmemoire.org



Pascal COPEAU

23 octobre 1908 - 9 novembre 1982



"Pas un d'entre eux qui ne ressente comme moi la grande injustice qui t'est faite depuis la libération de notre pays..."

Marcel Degliame, alias Fouché, Dormoy,
Compagnon de la Libération, le 15 novembre 1982.

Pascal Copeau grandit dans un milieu littéraire et artistique. Diplômé de Sciences Politiques, il est présent à Berlin de 1933 à 1936. De ses années allemandes, ce correspondant de presse respecté et estimé retient que la guerre est inévitable et la lutte contre le nazisme une urgente et absolue nécessité.

Rentré au pays, il est chargé des émissions en langue allemande de la Radiodiffusion française, puis de toutes les émissions en langues étrangères. Refusant de quitter la France en juin 1940, il parvient à exercer son activité de journaliste à Lyon où, en 1942, il est contacté par Emmanuel d'Astier de la Vigerie, chef de Libération Sud. Ce dernier, appelé à Alger par de Gaulle, c'est Copeau qui lui succède. En parfait accord avec Jean Moulin, il participe clandestinement à la mise en place d'une armée secrète et des Mouvements Unis de la Résistance. À la libération, ce membre fondateur du Conseil national de la Résistance se voit nommé à l'Assemblée consultative, puis élu aux deux Assemblées constituantes.

Victime d'une campagne de presse lourde d'insinuations homophobes, il met fin à sa carrière politique avant le nouveau scrutin de 1946 à l'Assemblée nationale. Après bien des années difficiles, il rejoint l'ORTF et s'investit dans la création de la 3^{ème} chaîne de télévision. Si, contrairement à d'autres grands résistants, Pascal Copeau n'a pas fait la carrière politique qui eût pu être la sienne, ce n'est pas une question de malchance... Rendons-lui ici hommage.

Madame Catherine Dasté

&

Philippe Couillet-Bourgeois,

Président des "Oublié-e-s" de la Mémoire

vous prie de bien vouloir honorer de votre présence

la cérémonie de ravivage de la Flamme

sous l'Arc de Triomphe,

vendredi 9 novembre 2012 à 18 heures 30,

en hommage à

Monsieur Pascal Copeau,

Résistant, journaliste et homme politique français,

membre fondateur du Conseil National de la Résistance,

à l'occasion du 30^{ème} anniversaire de sa disparition.

Heure limitée d'arrivée :
18 heures, Place de l'Etoile,
passage sous l'Arc de Triomphe.

R.S.V.P. avant le 8 novembre
06 18 84 00 33 - devoiretmemoire@yahoo.fr

Civils : Tenue de ville sombre (décorations) – Militaires : tenue 21B

